
                                               

Protokoll Sitzung des Seniorenbeirats am Mittwoch den 18. Oktober  2021                    
 
 
Anwesend:        Cornelia Hennefuß 
                            Ulf Hoffmeyer-Zlotnik 
    Michael Lauber 

Klaus-Peter Mentzel                          
Dietmar Rohm 

                            Wolfgang Quante                             
Entschuldigt:   Nestor Bachmann 
    Erhard Winkler 
Gäste:             Angelika Falkner-Musial (Beirat Teilhabe v. Menschen mit 

Behinderung  der Stadt Falkensee) 
 Dirk Billstein und 

Albrecht Freitag 
(beide Berater Projekt: Digitalisierung, Hilfe für ältere 

                                               Menschen) 
    Herr Viktor Fischer, an Mitarbeit im SBF interessierter Senior 
 
 
TOP 1: Annahme der Tagesordnung 
 

Protokoll der letzten Sitzung und Tagesordnung der heutigen Sitzung angenommen. 
 
TOP 2: Berichte Aktuelles und aus den Ausschüssen 
 
Aktuelles: 
 

- Beschaffung eines Stahlschranks für die technische Ausstattung des SBF bzw. 
dessen Aufstellungsort. 
Ulf berichtete, dass er dazu einen Termin beim Gebäudemanagement des Rathauses 
habe, um über den zukünftigen Aufstellungsort für den Stahlschrank sowie über die 
Lagerung der größeren Ausstattungsstücke zu sprechen.  

- Unterschriftensammlung wegen geänderter Linienführung der Buslinie 655. 
Ulf berichtete, dass inzwischen 335 Unterschriften vorliegen. Ulf wird jetzt einen 
Termin mit der stellvertretenden Landrätin Elke Nermerich vereinbaren, um die 
Unterschriftenliste zu übergeben. 

- Ulf berichtete, dass für den SBF-Info-Stand aus Anlass der Landesseniorenwoche, aber 
auch für spätere Einsätze im Rahmen unserer Öffentlichkeitsarbeit, drei Spiele und 
eine „Motivationswand“ beschaffte. 

- Zu Hallenbad siehe Ausführungen zu Bauausschuss 
- Der Deutsche Seniorentag findet dieses Jahr vom 24. – 25.11.2021 in Hannover statt. 

Ulf wird als Vertreter des Kreisseniorenrates daran teilnehmen und fragte in diesem 
Zusammenhang, ob es Interesse von weiteren Personen an einer Teilnahme gibt, da 
einige freie Plätze vorhanden sind. Bitte Mitteilung an ihn. 

- Ulf berichtete über die stattgefundenen Stadtteil-Gespräche, die von der 
„Partnerschaft für Demokratie“ der Stadt Falkensee organisiert wurden. Er selbst 



nahm an drei Treffen teil, Michael und Nestor an dem Gespräch zu Falkenhorst und 
Seegefeld, Klaus-Peter am Treffen zum Stadtteil Finkenkrug 

- Im Rahmen der Diskussion über die zukünftige Gestaltung des Geländes der früheren 
Stadthalle bzw. deren mögliche neue Nutzung, wurde einstimmig beschlossen, dass 
sich der SBF hier engagieren und die Planungen für die zukünftige Nutzung begleiten 
und unterstützen soll. Dietmar regte in diesem Zusammenhang an, die Bibliothek in 
die Struktur der alten Stadthalle zu verlegen. Im Rahmen der Aussprache gab es die 
Übereinstimmung, dass alle ein Problem bei der technischen Ertüchtigung der alten 
Stadthalle bzw. bei den dabei entstehenden, nicht absehbaren Kosten, sehen. Es 
wurde beschlossen, die Vertreterin des Kulturvereins, der die alte Stadthalle erhalten 
will,  zu einer der nächsten SBF Sitzungen für einen Vortrag zu diesem Thema 
einzuladen 

- Herr Viktor Fischer, heutiger Gast der Sitzung und Polizeibeamter Im Ruhestand, 
berichtete über die Arbeit der Polizei, insbes. in Bezug auf Beratung von 
SeniorenInnen. Es wurde danach einstimmig beschlossen, weiterhin eng mit der 
Polizei in Brandenburg bzw. Falkensee zusammenzuarbeiten und ggf. für eine 
Mitarbeit an einem Info-Stand des SBF einzuladen. 
 

Aus den Ausschüssen: 
 

- Hauptausschuss: 
- Ulf berichtete aus dem Hauptausschuss über erneute Diskussion der SVV 
Mitglieder mit dem Bürgermeister wegen dessen Stellungnahme gegenüber der 
kommunalen Rechtsaufsicht zu der neuen Satzung über die Gebührenordnung zu 
Anliegererschließungskosten 
- Die Vorsitzende der SVV stellte die neuen Vertreter des Jugendbeirats vor 
- Ulf übermittelte den Aufruf aus dem Hauptausschuss, Kandidaten für den 
diesjährigen Bürgerpreis der Stadt Falkensee zu benennen.  

 
- Stadtplanungsausschuss: 

Wolfgang berichtete über eine Aussprache zu dem Radfahrkonzept Falkensee 

 

- Umweltausschuss: 
Dietmar, der in Vertretung von Wolfgang daran teilnahm, berichtete, dass im 
Hinblick auf einen möglichen erhöhten CO² Ausstoß durch das Hallenbad, gem. 
eines dort vorgestellten Berichts, mehr als 60% der Privathaushalt zu dem CO² 
Fußabdruck der Stadt Falkensee beitragen, aber nur 2% kämen von kommunalen 
Einrichtungen 

 
- Bildungsausschuss: 

Conni berichtete über eine Aussprache zum Stand des Sporthallenbaus in 
Falkensee 
 

 
Top 3: Auswertung der Eröffnung der Landesseniorenwoche für das Havelland: 
 

Am 5. Oktober 2021 fand in Rathenow die Eröffnung der diesjährigen Landeseniorenwoche 
auf Einladung des dortigen Seniorenbeirats und unter Anwesenheit mehrerer Bürgermeister 
von Gemeinden im Landkreis und dem Landrat statt. 



Neben Ulf, der auch die Moderation der Eröffnungsveranstaltung übernommen hatte, war der 
SBF durch Klaus-Peter, Nestor und Michael, vertreten. 
 
In diesem Zusammenhang informierte Ulf, dass wir mit eigenen Aktionen, neben der 
Filmwoche, auch mit einem Informationsstand auf dem Marktplatz, an der 
Landesseniorenwoche teilnehmen werden. 
Im Rahmen der Aussprache wurden Zeitpunkt (28.10., 08:00 – 14:00 Uhr) und Ausstattung des 
Standes festgelegt.  Am Auf- und Abbau werden sich alle beteiligen, danach Anwesenheit von 
Nestor, Dirk, Albrecht und Michael bis 11:00 Uhr, dann Ablösung durch Wolfgang, Dietmar, 
Ulf und Conni. Erhard und Klaus-Peter sind bei der gleichzeitig stattfindenden Veranstaltung 
der Senioren-Union. 
 
TOP 4:  Pakt für Pflege: 
 

- Ulf berichtet über den aktuellen Stand und erläutert den Entwurf seines Flyers, der 
im Rahmen einer Umfrage die Bedürfnisse von SeniorenInnen, aber besonders von 
älteren Menschen in der Pflege, ermitteln soll. Der Text wurde einstimmig 
beschlossen und sehr positiv bewertet. Gestaltung des Layouts Durch eine 
Grafikerin, nach Druck, Verteilung an alle bekannten Pflegestationen in Falkensee. 
Ulf hat bisher 29 solcher Stützpunkte ermittelt. Weitere Multiplikatoren für den 
Flyer sollen Wohnungsbaugesellschaften, Kirchengemeinden und sonstige 
Einrichtungen wie Allianz für Demenz, Apotheken, Fußplegepraxen sein. Nach den 
Ulf bekannten Schätzungen, sollen derzeit etwa 1.200 Falkenseer Pflegebedarf 
haben. 
Der einstimmig beschlossene Ablaufplan sieht vor, dass der Flyer mit einem 
Anschreiben an die o.a. Zielorte geht, danach soll im Rahmen einer Telefonaktion 
nachgefragt werden. 
Die Verteilung soll im November beginnen, danach die Telefonaktion, gefolgt von 
der Auswertung der Umfrage. Das Ergebnis soll dann im Rahmen einer 
Stadtteilkonferenz im Januar vorgestellt und besprochen werden. 
 

- Ulf berichtete über den Stand seines Antrags auf Einrichtung einer Stelle für einen 
Koordinator(in) bei der Stadt im Rahmen der Seniorenarbeit. Voraussichtlich 
Bewilligt werden 10 Wochenstunden, für zwei Monate, die Sprechstunde wäre im 
Büro des ASB angesiedelt.  
Der Aufgabenbereich soll den Kontakt und den Informationsaustausch zu und mit 
allen Institutionen beinhalten, die für SeniorenInnen wichtig sind u.a. auch 
Sportvereine, sowie den Bereich „Bürgerberatung“ und Beratung bei der Suche 
nach Handwerkern. 
Eine Ausschreibung der Stelle ist nicht erforderlich. Ulf bat alle um einen 
Personalvorschlag. 

 
 
Top 5: Auswertung der Demokratiekonferenz am 18.09.2021 (Zuzug nach Falkensee: 
Seniorenwohnheime, Familiennachzug) 
 

Conni und Michael berichteten über ihre Teilnahme am 18.09. an der Demokratie-Konferenz 
auf dem Gelände des Gutsparks. 
Aus Sicht des SBF kaum Besucher/Interessenten am Stand des Seniorenbeirats, kein einziger 



Frageborgen zu den o.a. Themen konnte verteilt bzw. Interessierte darauf angesprochen 
werden. Positives Fazit, Conni nahm für den SBF an einer Podiumsdiskussion mit dem 
Bürgermeister zum Thema „Falkensee: Fürsorge, Einrichtungen, lebenswert für 
SeniorenInnen“ teil und konnte dabei unsere Positionen, bspw. zu mehr Parkbänken im 
Stadtgebiet oder bessere Bürgersteige vortragen. Wir konnten uns zusammen mit dem 
Teilhabebeirat und anderen Institutionen dort präsentieren. 
 
 

TOP 6: Planung der nächsten Aktionen (Seniorenwoche Mitte Oktober, Filmfestival:    
 

Sieh Ausführungen unter TOP 3. 
 
TOP 7: Erste Infos zur Planung eines Demenzdorfes in Falkensee: 
 
Ulf berichtete erneut über eine entsprechende Bauinitiative auf dem Grundstück gegenüber 
der Shell Tankstelle (Kirchengelände), zur Errichtung von Wohneinheiten für Demenzkranke. 
Der SBF begrüßte einstimmig die Bitte des Koordinators für diese Baumaßnahme, im Rahmen 
der nächsten Sitzung am 10.11. die Beiratsmitglieder über das Bauvorhaben zu informieren. 
Der Koordinator regte in diesem Zusammenhang auch mögliche Besichtigungen von 
vergleichbaren Wohneinheiten in anderen Teilen Deutschlands und in den Niederlanden an. 

 
Top 8: Sonstiges: 
 

- Michael berichtete über einen Artikel der MAZ über die Verleihung des 
Förderpreise der BAGSO an den SBF und über bevorstehende Beschaffungen im 
Rahmen des Förderpreises von max. 3.000 € 

- Ulf berichtete, dass das Seniorenforum derzeit 12 Mitglieder umfasst und er ein 
Treffen in diesem Rahmen in Form eines vorweihnachtlichen Beisammenseins 
plane 

- Klaus-Peter sprach das Thema „Infokästen und deren Standorte“ an und 
berichtete, dass aus seiner Sicht diese Einrichtung leider nicht durch SeniorenInnen 
genutzt wird. Im Rahmen der nächsten Sitzung sollte dieses Thema noch einmal 
besprochen werden. 

- Ulf berichtet über ein Zusammentreffen mit früheren Mitgliedern des 
Seniorenbeirats, die die aktuelle Arbeit und die Projekt des SBF ausdrücklich 
begrüßten und würdigten. 

 
 
Die nächste Sitzung des SBF ist für den 10. November 2021, ab 10.00, geplant. 
 
 
Michael Lauber                            Ulf Hoffmeyer-Zlotnik  
(Protokollant)       (Vorsitzender) 


